



EL FIN DEL CAE ES UNA ANTIGUA DEMANDA DE LOS UNIVERSITARIOS.

Estudiantes destacan salida de la banca y esperan más detalles

FIN DEL CAE. Dirigentes universitarios piden que abarque a otros créditos.

Los dirigentes universitarios siguieron con atención el anuncio presidencial del proyecto para poner fin al Crédito con Aval del Estado (CAE), pues es una demanda que viene levantando desde hace años. El hecho de haber sacado a la banca lo destacan como un avance, aunque tienen dudas que esperen aclarar una vez que conozcan el proyecto.

El secretario general de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Valparaíso, Samuel Briceño, estima que "es un avance el proponer sacar a la banca", aunque recalcó que "nos parece que se tiene que avanzar hacia un nuevo modelo de financiamiento en su conjunto, más allá de solamente avanzar en este en este caso con la propuesta del FES".

"FONDOS BASALES"

En ese sentido, espera "que haya fondos basales, que haya una priorización de la educación pública, (...) que haya garantías de que no va a haber lucro en la educación superior, como se está viendo no solamente en el caso de la Universidad San Sebastián, sino también en la investigación en curso por un posible esquema del lucro en la Universidad Mayor".

Frente a ello, considera que "ahí tiene que haber mayores requisitos a la hora de hacer la entrega de recursos, y una mayor fiscalización también a los recursos públicos que se están utilizando, porque finalmente la educación superior privada creció de forma muy grande con lo que ha sido con lo que fue la política del CAE, universidades como la San Sebastián, que tenía 4000 estu-

diantes y ahora tienen 30.000, también por haber podido acceder estos recursos, entonces creemos que tiene que haber mayores condiciones a la hora de poder acceder a estos recursos, no solamente en transparencia como dijo el Presidente, que es positivo, si no también, en cómo se gastan estos recursos".

"MÁS ACLARACIÓN"

Por su parte, la presidenta de la Federación de Estudiantes de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, Javiera Carlesi, vocera de la Confech, planteó que "nos parece pertinente que ahora sí se esté cumpliendo con los plazos establecidos, así que celebremos eso y que no se haya retrasado más de lo que ya estaba esta promesa de Gobierno. En cuanto al anuncio en sí, nos parece pertinente, pero también debe haber mucho más aclaración de los componentes técnicos del proyecto. A priori, se ve con buenas luces que se esté pensando en cambiar la lógica del modelo de financiamiento".

Asimismo, agregó Carlesi, "se espera poder saber de forma oficial si va a cubrir no sólo el CAE. Se entiende que también daría cobertura a Fondo Solidario y Crédito Corfo, pero es importante que eso se pueda explicar, (...) tal como se había anunciado inicialmente".

También espera "poder ver con mayor detalle cuáles van a ser los tramos exactos de condonación, donde esperamos que pueda cubrir principalmente a quienes tienen los sueldos más bajos en Chile, sobre todo entendiendo que la gran mayoría de los deudores del CAE actualmente no ganan más de 750 mil pesos".